

PARA LA SEMANA SANTA: ULTIMAS NOVEDADES EN TELAS DE SEDA Y DE LANA PARA TRAJES de señora. - Sombreros, camisas, medias, pañuelos finos y un completo surtido d' artículos para caballero

Almacenes de NEPOMUCENO VALLEJO E.

Almacén Venecia

GABRIEL ANGEL S.

Género para sábana s fino (ancho 2.30) precio 0.90 yarda.

Georgetes de seda negros y de color a 0.80 yarda.

EL DIARIO

ALMACEN "VENECIA"

Completo surtido en carteras y crespones de seda negros y de color. Corsets tipos.

Precios Bajos.

TELEFONO 7-1-9

REPUBLICA DE COLOMBIA

DEPARTAMENTO DE CALDAS

PEREIRA, JUEVES 15 DE MARZO DE 1934

NUMERO 154

AÑO VI

Genero para sabanas:

TELEFONO No 7-1-3

Recibimos un nuevo lote de la mejor calidad en géneros para sábana. - Completo surtido en boinas de fieltro estilo «Greta Garbo» y «Rusas.» Velos de lana, velo Francés, completo surtido en sedas y algodón. VISITENOS

JOSE CARLOS Y GUSTAVO ANGEL

EL "VON KRTHON" CAYO MUY CERCA DE BUENAVENTURA. UNA NUEVA VERSION SOBRE EL ASUNTO. NUEVAS COMISIONES SE despachan a la región de Rio Frio. En la cordillera entre el San Juan y el Cauca. Cinco mil dólares ofrece la Compañía Chocó Pacific. Varios

Bogotá 15. (De nuestro servicio especial.) Las últimas informaciones sobre el gravísimo accidente del trimotor «Von Krthon», suministradas por la Scadta, dicen que es muy posible la caída de éste cerca a Buenaventura o en un sitio próximo a la región de Itaimba. Continúa activamente la búsqueda que se hace por medio de repetidas exploraciones de máquinas aéreas, tanto de la misma compañía como de la aviación nacional. Se considera si que alcanzando logro cerca al paradero del aparato, ya los pasajeros han debido perecer, bien por que se hubiesen metido en la caída o por que el hecho de haber caído en un sitio totalmente alejado de un lugar civilizado, hubiera obligado a éstos a perecer de hambre y de abandono. Con todo se prosigue en la búsqueda de modo activísimo. Se sabe con certeza que los pasajeros que viajaban en la nave trágica, eran los señores Jankó radiotelegrafista del «Von Krthon», Marshall, gerente de la Compañía minera Chocó-Pacífico; Zúñiga

Angel, pagador de la Intendencia del Chocó, y un alemán cuyo nombre, filiación y destino se ignoran hasta este momento. El último boletín de la Scadta ofrece una recompensa de mil dólares para la primera persona que diga el paradero de la nave. Durante las horas de la tarde del miércoles continuaron los vuelos de exploraciones sobre la cordillera occidental en la vía de Rio Frio, entre las cuencas hidrográficas del San Juan y del Cauca. Hay una versión que ha sido aceptada por la compañía para creer que el Von Krthon no haya caído muy lejos de Buenaventura, y es la de que las informaciones radiotelegráficas del aparato, se oyeron hasta las diez y treinta y cinco del sábado, siendo todas dirigidas hacia Buenaventura cuando se supo es que los aviadores parten la mitad de la vía para sus informaciones y hacia Medellín no dirigieron ninguna comunicación. La exploración enviada por la oficina de la Scadta de Rio Frio a San Juan, ha continuado activamente la búsqueda pero hasta ayer a las 4 de la tarde no se tenía noticia satisfactoria. En cuanto a los señores Elías Londono

y Marcia Cifuentes, empleados ambos de la Compañía Colombiana de Tabaco en Quibdó, se han desmentido las noticias propagadas en los primeros momentos de que ellos habían embarcado en Buenaventura y se dirigían a Quibdó, pues se sabe que dichos caballeros se encuentran en la última de estas ciudades en perfecto estado. La compañía minera de «Chocó Pacific» acaba de ofrecer por medio de su representante en Bogotá, la suma de mil pesos oro a quien encuentre el avión Von Krthon. Son así seis mil pesos los ofrecidos y se sabe que en el Valle se han organizado enormes comisiones que se dirigen a Rio Frio, llevando consigo toda clase de alimentos para hacer la exploración hasta las propias orillas del río San Juan. Cada día toma mayor interés el curso de este curioso y trágico suceso.

Una apreciada dama medellinense y su hija atropelladas por una cilindradora

Un escándalo en el concejo de Medellín. Carrascal multado otra vez.

Laureano Gómez se pronuncia en la asamblea de Cundinamarca contra la Dirección Nacional del Liberalismo. La es pantosa tragedia de San Salvador. Varios

Bogotá 15.

(De nuestro servicio especial.)

Comunican de la ciudad de Medellín que ayer se sucedió en dicha tierra un lamentable accidente del cual fue víctima la distinguida dama doña María Guzmán de Vélez, quien fue atropellada en la Calle de Colombia por una máquina cilindradora, la cual estaba bajando en las horas de la mañana y de improviso perdió el control el maquinista y se entró a una acera en la cual se encontraban la señora Guzmán de Vélez y su hija Juana María, las cuales fueron atropelladas barbalemente, habiendo quedado muerta la señora y con una pierna destrozada su hija. La pianadora era la número 2, propiedad del municipio y como ya se dijo en el momento del accidente, su maquinista perdió totalmente la dirección.

En el Concejo de Medellín tuvo lugar un violento escándalo en la última sesión, a consecuencia de una proposición presentada por el ediliente Diego Mejía, quien manifestó que no se debía pagar cierta suma de dinero a un trabajador del municipio, lo cual motivó la ira del «camarada» Carrascal, quien pronunció un violento discurso contra la corporación. La presidencia se vio obligada a multar al ediliente Carrascal por su audacia que se consideró irrespetuosa. Veinte pesos le obligaron a consignar en la Tesorería de Rentas.

El Ministro de Hacienda, doctor Jaramillo, ha manifestado que para antes de la semana santa estará construido el edificio nacional del radium, el cual tendrá un costo de cuatrocientos mil pesos oro, incluyendo en estos el laboratorio de radium, los rayos X y los pisos de caucho. El instituto será para combatir el cancer y en su empeño están comprometidos todos los profesionales de Bogotá. La obra se ha hecho con trabajadores e ingenieros colombianos.

El tren que antes salía de Ibagué en las horas de la mañana, continuará saliendo a las 11 y treinta de la mañana con el fin de hacer un empate que llega a Nariño el mismo día.

En la Asamblea de Cundinamarca tuvo lugar ayer a las cuatro de la tarde un agitado debate en el cual se pronunció Laureano Gómez contra la acumulación de empleos, y tuvo conceptos violentos contra algunos miembros de la dirección nacional del liberalismo. Se trajo a colación el célebre asunto del legado «Cuéllar» que todavía no se ha esclarecido bien. También se dió tercer debate a la ordenanza por medio de la cual se exigen ciertas condiciones para ser alcalde de Bogotá y nuevamente tronó contra ella, el unitario Gaitán.

Ayer fue firmado en Caracas el tratado Comercial Colombo-Venezolano, según comunicación llegada al Ministerio de Relaciones Exteriores y firmada por el Ministro señor Cabrer. El artículo treinta como anterior no contiene excepciones inmediatas para el comercio de mercancías. La noticia la Asamblea de Carrascol, aprobó una proposición de constancia de modo instantáneo subió el precio del café los cincuenta en carga.

Comunican de San Salvador, por medio de la United Press, que hubo una explosión inhumana en el puerto de la Libertad de aquel país, debido a un cargamento de dinamita y en el cual se registraron 60 muertos y cien heridos de suma gravedad. El incendio que se propagó después causó daños en varios edificios mas del puerto. Reina enorme sensación en todo el país por esta catástrofe sin precedentes.

Comunican de San Salvador, por medio de la United Press, que hubo una explosión inhumana en el puerto de la Libertad de aquel país, debido a un cargamento de dinamita y en el cual se registraron 60 muertos y cien heridos de suma gravedad. El incendio que se propagó después causó daños en varios edificios mas del puerto. Reina enorme sensación en todo el país por esta catástrofe sin precedentes.

Ahorro, elegancia, limpieza y tranquilidad, consiga Ud. con una cocina eléctrica en su casa.

MANUEL VILLEGAS

Contralor



DR. JOSE JARAMILLO MONTOYA

Reelegido esta tarde Contralor del Departamento.

SIMPATICA EXCURSION

Mañana tendremos en la ciudad la visita de los grupos 39 y 49 de las niñas que integran la escuela «Accidental de Armenia», bajo la dirección de las dignas institutoras doña Marija Orrego y doña Raquel Mejía B., quienes se proponen hacer que las niñas a su cargo visiten detenidamente varios de los más importantes lugares de la ciudad, entre los cuales recordamos la Vidriera, los Tanques del Agua, la Planta telefónica, los Teatros, el Lago Uribe Uribe, el Cementerio de San Camilo etc. Nos anticipamos a presentar nuestro atento y cordial saludo a las distinguidas damas visitantes y deseamos que su estadía en la ciudad sea muy grata y que al regresar a Armenia, lleven de Pereira las mejores impresiones.

Teatro Caldas:

EL PRIMER CINE DE PEREIRA - LOS MEJORES ESPECTACULOS - EL PREFERIDO DEL PUBLICO.

HOY JUEVES de gala a las 9 de la noche.

LA EMPRESA PRESENTA:

“Camarote de Lujo”

Hablada totalmente en español - Una interesante historia de ambiente cosmopolita de absorbente misterio y con un desenlace que sorprende.

PRECIOS PARA HOY

Butaca 030 - Preferencia 020 - Niños 010

PROXIMAMENTE

INAUGURAREMOS EN PEREIRA UNA POTENTE ESTACION RADIODIFUSORA Pida cotizaciones de anuncios

SOCIEDAD

Radiodifusora Colombiana.

AL HACER sus compras de mercancías lo invitamos a conocer NUESTRO SURTIDO. * TELAS DE GRAN LUJO, ARTICULOS PARA NEGOCIO Y PRECIOS NUNCA VISTOS EN EL COMERCIO.

ANTONIO ROBLEDO & Cia. Almacén situado en la carrera 8ª con calle 17 - TEL. 299

Página del Cine

A cargo de Manuel Ilian

Hollywood, al último avión

F. RONDON

Por primera vez en muchos años una estrella ha abandonado la producción de la película en la que tenía un "role" estelar cuando sólo le faltaban cuatro o cinco días para su conclusión. Se trata de Sylvia Sidney que estaba trabajando al lado de Maurice Chevalier en "El camino del amor". La película se filmaba en inglés y francés; naturalmente en ambas versiones la estrella masculina era Chevalier. En la inglesa le acompañaba la Sidney, y en la francesa una muchacha traída de París recientemente: Jacqueline Francell.

Faltando una semana para concluir la cinta inglesa, su primera actriz se sintió indispuerta. Los médicos diagnosticaron que sufría de una fuerte inflamación a la garganta y que debía ser operada inmediatamente. Se suspendió la filmación para que miss Sidney fuera internada en una clínica. Cuando estaba en convalecencia, en vez de volver al trabajo prefirió salir a Nueva York y de allí a Europa en compañía de B. P. Schulberg, ex gerente del estudio, con quien está ahora comprometida para casarse, del director Marion Gering y su señora y el secretario de Schulberg.

La película ha quedado sin concluir y, naturalmente, la productora acaba de enjuiciar a Sylvia Sidney, demandándola por los daños y perjuicios causados. La cinta tendrá que ser tomada en todas aquellas escenas que trabajó la actriz. El costo de semejante empresa no es menor de ciento cincuenta mil dólares. La estrella dice que ha tomado tan extraña actitud para convalecer con más tranquilidad en Europa y que tan pronto como recobre su salud regresará.

Chevalier, por su parte, protesta indignado porque tendrá que trabajar dos veces sus escenas sin compensación ya que cobra su sueldo, no por semana, sino por película.

A pesar de que a la información precedente se reduce la declaración oficial del estudio, de la estrella y de

Chevalier, se sabe que es otra la razón que alejó a miss Sidney de "El camino del amor". Poco después de haber comenzado a impresionarse la película se dió cuenta aquella de que la parte no le sentaba y que de continuar las cosas así, su carrera que no ha registrado ni un descalabro, podía encontrar un serio tropiezo. Ante el temor de perder la popularidad adquirida a través de muchas películas o poner en peligro su contrato con su empresa, la estrella prefirió esto último.

Hitler llama a los artistas alemanes.

Hitler, el famoso canciller alemán de bigote chaplinero, acaba de hacer un llamamiento a todos los artistas de cine que se encuentran fuera de su país con el fin de acrecentar el arte de Tersicore allí, ahora cuando los alemanes reconocen supremacía en cuestiones cinéscas a Estados Unidos, Francia e Inglaterra.

Artistas y directores germanos que residen en N. América han recibido la llamada del "bello Adolfo" con cierta indiferencia, pues la vida que se dan en este país es magnífica y la fama que ganan, cuando la logran, es mundial. En cambio, regresando a su país natal, ellos no serían conocidos sino allí, ya que películas dialogadas en alemán no las aceptan públicos de otros países en los cuales se habla distinta lengua. Marlene Dietrich ha contestado diciendo que tiene un contrato firmado con Paramount por 5 años. Sternberg, su director, adoptó la ciudadanía estadounidense en compañía de Lubitch. Dorothea Wieck, la genial actriz que no hace mucho contrato Paramount, (su "Canción de Cuna" pronto se adoptará al español) no ha decidido si "quedarse" o irse. Eric von Stroheim no ha hecho más que fruncir el ceño y los demás, sin dinero, piden se les envíe fondos para el regreso. La influencia del "hitlerismo" se

extiende ahora por Europa. Nosotros creemos que la decisión del canciller es acertada desde todo punto de vista. Es preciso que Alemania haga films en cantidad y calidad iguales a los otros países citados. Así se intensifica el arte nacional.

Comentarios

Por qué se empeñarán las revistas de cine en mostrarnos a los artistas cumpliendo las necesidades gastronómicas, si semejante detalle no nos importa un bledo? Es que se han creído ellas que porque muchos centenas de admiradores les profesamos un cariño encerrado en las actrices o actores, pueden interesarnos los platos que ellos devoran todos los días, como también la hora en que se dan el baño, los colores que prefieren, las cosas que llevan, el momento de levantarse, de acostarse, la fiesta en casa del megalómano Douglas, los dineros que tienen invertidos en solares y otras tonterías de la misma índole? Ocupense, Cine Mundial, Cineclandia y Filmópolis, de la técnica estupenda, que se empieza ahora en los films y dejense de tanto detalle cursi.

A pesar del excesivo e inmejorable material cinesco que nos tocó admirar en el fenecido año del '33, no hallamos una película que superara en belleza, color, música y actuación a "El rey vaebundo". Paró mucha comedia frívola, poco drama, diez o quince operetas de segundo orden y cuarenta o más cintas en castellano, de las cuales treinta no aceptó el público celoso por insoporables. Vimos Grand Hotel. Amame esta noche, Signo de la Cruz, Amor prohibido, Locural del Dólar, Amor en venta, pero ninguna que nos dejara un recuerdo vitalicio como el film de que hacemos alarde.

Buster Keaton parece un hombre de cartón armado.

"Filmar una novela es sumeterla al lavado. El cine-matógrafo es el mejor descolorante y también el mejor desinfectante de la literatura."

De las cosas que más han sufrido con la cuestión del alza del cambio merece citarse el asunto de la intro-

ducción de películas al país. El público sigue pagando los precios de antes a los espectáculos de esta índole y en cambio ellas cuestan en moneda nuestra, casi otro tanto de lo que valían antes. Bonito problema se les presenta a las agencias de Cine Colombia, Metro y Paramount con el inconveniente en mención, pues, por ejemplo, "King Kong", la más espectacular cinta que estrenarse en Bogotá por su alto costo en pesos colombianos. Lo mismo pasa ahora con otras películas de calidad.

Saben ustedes cuál es hoy la sensación de todo Broadway? Mae West? Katharine Hepburn? Gable? Franchot Tone? Norma o Greta? No. Mickey Mouse! El simpático ratón de Walt Disney que hemos visto ya en un centenar de películas de corto metraje constituye la última novedad cinematográfica. Como lo leen, señores.

La cinta en colores titulada "Los 3 cerditos" ha producido a Walt la bonita suma de un millón y medio de dólares, costó cincuenta mil! Parece increíble que se gansara de esta manera fabulosa, pero ante tanta novedad quién resiste?

UN GRAN surtido de anteojos en la Droguería de JORGE GUTIERREZ

Gran sorpresa para este año.

VITALKOLINA

Poderoso energético creador de fuerzas, vigor y sangre. Aumenta el peso de las personas débiles en poco tiempo.

PULMOTONICO

Calma la tos con las primeras dosis, evita la tisis, y cura radicalmente la tos ferina.

Estos productos que están acreditándose a diario con increíbles y sorprendentes curaciones, están recomendados por grandes eminencias médicas.

Los encuentra usted de venta en la afamada Farmacia y Droguería de José J. Castañón e Hijo.

Allí mismo encuentra Ud. la muy conocida INYECCION FARMO.

Representante:

Antonio Valencia Arías

VINITO
Señora:
En su casa no debe faltar esta exquisita bebida altamente refrescante y deliciosa. Se despacha a domicilio a \$ 010 el litro.
TELEFONO 309

VERMIFUGO SALVAVIDA

LA BUENA ESPERANZA



Este maravilloso vermifugo, es hoy el preferido por todo el mundo, pues su sabor agradable al paladar, hace que los niños lo tomen con satisfacción y de esta manera se ven libres de lombrices y parásitos intestinales.

Si Ud. quiere que su hijo se levante sano, robusto y que sea una esperanza para el porvenir, lleve inmediatamente este poderoso vermifugo que no es otra cosa que la salud de su hijo en un frasco. Recomendado por eminentes médicos de la República, y aprobado por la Comisión de Especialidades Farmacéuticas de la República de Colombia, bajo el número 4064.

De venta en todas las Droguerías y Farmacias.
Depósito general: Droguería "La Buena Esperanza" Pereira

EN una casa cuyo piso es de madera y ha vivido un tisiaco, hay que quemar el piso, pero si es de baldosa, se lava con formol y queda como nueva.

CONTRIBUCION de Caminos

Se avisa al público que desde el 20 de Febrero se han fijado las listas de contribuyentes en los corredores de la Casa Municipal.

Se recuerda a todos los interesados que hasta el 20 de marzo del presente año es tiempo hábil para hacer reclamaciones, las cuales pueden presentarse en papel común ante el Personero municipal.

El presidente de la Junta.

Tiberio Ochoa U.

Personero Municipal.

LLANTAS, GASOLINA Y GRASAS.
RADIO "PILOT", Catres de hierro de fabricación Nacional, encuentra Ud. donde
MARCELIANO OSSA M.
LOCAL: CALLE 19
TELEFONO 2-1-6.
AGENCIAS DE:
Cías. Inglesas de Seguros y Casa de Comisiones de Esteban Hurtado M.

Señor Cafetero

Los almacenes generales de Depósito de la Federación

Anticipan dinero y empaques al productor para sus consignaciones de café y le venden su producto a los mejores precios del mercado.

Utilice los servicios de los Almacenes Generales de Depósito de la Federación Nacional de Cafeteros para que aumente la utilidad de su finca y obtenga mejores facilidades y seguridad en su negocio.

SEÑORES CONSTRUCTORES

La madera dura cinco años y la baldosa cincuenta y valen iguales-Vea el muestrario donde SIMON VELASCO

EDITORIALES

DIA A DIA

"EL DIARIO"

Aparece todas las tardes. — "El primero con las últimas noticias".

DIRECTOR. — PROPIETARIO:

EMILIO CORREA URIBE

TELEFONO 266

"EL DIARIO"

Los avisos en este periódico son de gran efectividad.

ADMINISTRADOR:

GONZALO MEJIA ECHEVERRI

TELEFONO 266

Envidiable optimismo del canciller

A medida que se acerca la fecha del vencimiento de la administración internacional de Leticia, van aumentando los motivos para creer que para nada, absolutamente para nada, sirve la Liga de las Naciones.

Todo indica que en mayo o en junio, y después de esos meses, las cosas estarán como el 10 de septiembre de 1932, cuando se cometió el crimen peruano; nada induce a creer que para entonces no continúe el trapeo bajo una soberanía distinta de la que le pertenece, de la de Colombia.

¿Se prolongará la situación actual, es decir, Leticia continuará por algún tiempo más bajo el dominio de una comisión mixta?

Vemos aquello como muy posible, y como muy seguro el hecho de que si así no ocurriera, pronto estaremos en el caso de aceptar sin remedio una de los extremos de la disyuntiva del inca:

O la humillación o la guerra.

Es decir, o permitimos mansamente que el Perú se quede con lo que nos pertenece, o vamos a reclamar nuestros derechos, a sangre y fuego.

Por supuesto que lo anterior es acá, para los "pesimistas", nó para los dueños de un optimismo enternecedor y envidiable, como el de nuestro canciller.

En verdad, el doctor Urdaneta Arbeláez des de septiembre de 1932 consideraba todo sencillo y fácil, y ahora, a los 18 meses, Carreño Juzga "sin trascendencia" los graves hechos de Ramón Castilla, y los que los siguieron, y los que se traslucen, y lo que ignoramos todavía.

Oh, el optimismo de Colombia y el de su canciller!

P. A. V.

El honorable diputado Francisco José Ocampo se solidariza con el movimiento descentralizador.-Una resolución en favor de los ganaderos de Caldas.-Se aprueban en tercer debate importantes proyectos. Varios.

[Sesión del día 14.-Presidencia, Serna, Norris, Escobar].

PROYECTO DE RESOLUCION

A las tres y quince de la tarde con el quorum reglamentario y con asistencia de los señores Secretarios del despacho el presidente declara abierta la sesión.

Leída el acta fue aprobada sin modificación alguna.

Suscrito por el H. D. Correa Uribe fue presentado el proyecto de resolución que a continuación sigue:

"La Asamblea Departamental de Caldas, CONSIDERANDO:

19. Que la industria ganadera es una de las más importantes que existen en el

país y a la cual no se le ha prestado el merecido apoyo por parte del gobierno y corporaciones legislativas. 29. Que la Caja de Crédito Agrario no es todo lo suficientemente eficiente por la gran cantidad de condiciones gravosas y embarazosas puestas por el legislador y por el gobierno que reglamentó la ley efectiva.

Se refiere tal proposición a la objeción hecha por el gobierno a una ordenanza sobre policía. La comisión fue nombrada quedando integrada por los HH. DD. Mejía, Ayala y Eastman.

COMUNICACIONES

Fueron leídas una gran cantidad de comunicaciones, entre las cuales figuraba una de los abogados de Pereira, adhiriendo al proyecto que reforma el nombramiento de Jefe Departamental de Policía. Como terminara con una proposición, pasó a una comisión para su estudio.

TERCER DEBATE

Fue aprobado en tercer debate y como consecuencia pasa a ser ordenanza del departamento el proyecto por el cual se aumenta el personal de maestros en las escuelas urbanas, quedando incluido en él un artículo nuevo del H. D. Correa Uribe por medio del cual se auxilia con \$ 500 00 la escuela de "El Jazmín" en el municipio de Santa Rosa.

UNA PROPOSICION

Suscrita por 16 diputados fue presentada la siguiente proposición: "Altérese el orden del día y considérese lo siguiente: La Asamblea de Caldas ratifica su adhesión irrestricta a los postulados de una clara política de administración descentralizada sin perder de vista el desarrollo de la capital del departamento, pero teniendo en cuenta el avance justiciero de ésta y de las secciones y todo lo que se diga relación con sus aspiraciones e inquietudes de la vida moral, material y económica del conglomerado caldense. Publíquese por carteles, Manizales, Marzo 14 de 1934"

Puesta a discusión la proposición el H. D. Ocampo manifiesta su extrañeza por que no se le haya invitado a firmar esta moción, y pide al presidente que haga constar en el acta sus palabras, anunciando también su voto afirmativo.

La proposición fue aprobada por unanimidad.

PARA PRIMER DEBATE

Siguiendo el orden del día (Pasa a la 89)

Cría cuervos....

Manuel Ocampo, el impasible y escéptico burgomaestre de la sede de la pequeña y brava Tammany Hall, de Manizales municipio y capital oficial del departamento, ha caído en desaseo y desahucio de las furias rosqueñas, representadas por la pluma melosa de Arturito Robledo, engallado por el zahumero del Dr. Toro, quien para alabar con justicia la obra de Jorge Luis Vargas se vio obligado a mostrarle a sus lectores la figurilla insignificante y traviesa del galeno o galano escritor, contracantón de la rosca y portaestandarte de sus rabietas desde las columnas exhaustas de lectores del órgano de la farándula.

El cruzado de los nepotes y "jornaleros" de la Sheka venturosa, por echárselas de irónico y fino, convierte su pluma en bisturí, que para algo es cirujano, y corta sin compasión las carnes tibias y nutridas de sus "conrosos", de los "meritorios ciudadanos de la capital". Enfocado el fenómeno desde estas riberas del Otún, prolíficas y jascarandosas, se nota que todo el agudeño, o riosuceño, o pijaño, o manzanareño, que toque el puchero de esa nidada de farsantes que se creen jupitéritos de cartón, por que los trajeron chiquitos a la plaza capital, sufre anatema y se le declara execrable ante el clan. Van cayendo uno tras otro: ayer y hoy y mañana, el gobernador y sus colaboradores que no los dejan entrar al edificio de la plaza de Bolívar; ahora y mañana, el simpático alcalde, dueño y señor, creador e inflador de ese aparato municipal fraudado para exprimir el erario de un pueblo, que paga con los golpes de la virgula del médico y diplomático en ciernes veneados, su feo pecado de querer desvincular del círculo que él mismo ideó y que ahora, trágicamente, se lo quiere comer, como el hijo del escorrión.

rito y leguleyo brillante, qui so darle un golpe a la rosca, su hija mimada ayer, con una aplicación precisa del código político y municipal, que el médico polemista no conoce, y como sabía que el eje de la estructura, el hervidor vifificante, es la componenda, el juego familiar, el mismo que el gemelo de «La Patria» de Yagari le achaca a los demás, el muy ladino y zumbón alcalde in partibus, según expresión médica, con su decreto venenoso pretendió ensanchar la rosca... y ¡ay! Arturito, lo que por Ocampo viene, por Ocampo se va... El médico se enoja por que le desbaratan la rosca, y le busca asesino en Gonzalo Restrepo y en el decreto, «is alcaldada fragrant», y en la crisis y en la guerra europea, sin fijarse en que la rosca se desbarata por que se pudrió, por que ese tejemaneje no puede pelear en una ciudad rica y noble y que además tiene que dar ejemplo como ciudad capital del departamento más rico de la república.

Ese aguadeño perverso — y el ser aguadeño es primordial en la enemiga rosqueña — dejó que la tuerca llegara al candente blanco, y saliendo de su ataraxia consuetudinaria, cogió el martillo de su decreto y lo majó sobre el ayunque del código político y municipal, que el médico bravo y dolido apenas ha oído mencionar. Manuel Ocampo se con virtió así en el Yago de la rosca, si tiempo que esta es la vaga de Manizales.

Y el personero de la Tchecha sombría, la de los jornaleros de corbata, los periódicos adocenados y los corresponsales pagados por el tesoro municipal, para el incensario y el cepillo permanente, grita y hace del secretario de gobierno un fantasma, un trago, un brujo que saca la rosca y aniquila, cuando Gonzalo Restrepo ni se ocupa de ese conciliábulo inhumano ni se preocupa por sus procedimientos perversos. Todo el que sea honorable y recto les estorba; la desespección de su insignificancia los muestra como locos; ni siquiera tienen la elegancia del silencio en su insinación burocrática.

Pobres gentes!

CAYO GRACO

EN SALENTO

Se vende una casa, es la plaza principal, de dos pisos con dos locales para tiendas. Entenderse en Pereira. Dirección de "El Diario". En Salento con Joaquín Emilio Ramírez.

Salve sus ganados del carbón

"La Agresina"

Es el el verdadero remedio para prevenirlos. Más barata que la extranjera.

Laboratorios: SAMPER MARTINEZ

AGENTES: Marulanda Ramírez & Cia.

EL MAS GRANDE

Surtido de materiales eléctricos del departamento. Las mejores cocinas eléctricas marca «Universal» Bombillos de la famosa marca «MAZDA» a 120 voltios encuentran Ud. permanentemente en el

Almacén Eléctrico

D E

Manuel Villegas

Cual es la Fécula que usted prefiere para sus niños? «ROBUSTINA»! Porqué será? Por ser un alimento nutritivo y sano! Además con la famosa fécula «ROBUSTINA» se prepara cuanto uno desea. - Suple ventajosamente a sus similares. - Agencia: J. JULIO ALVAREZ & Cia.

Jabón «OSO» el mejor para lavar su ropa. Reclámelo solo una vez por ensayo y se convencerá. De venta en las tiendas y graneros de la ciudad.

Agencia: J. JULIO ALVAREZ & Cia

Felicitación a los Diputados

Pereira, Marzo 13 de 1934
Diputados Cardona, Correa Uribe, García,
Manizales.

Ordenanza decreta unión Pereira Marsella, por carretera, satisfice antiguo anhelo ciudadana. Ustedes, voceros autorizados, presen tan agradecimiento Honorable Asamblea, cristalización afán progresista.

- Felicitaciones, Amigos.
- José M^o Rodríguez
- Alfonso Jaramillo G.
- Ramón Correa.
- Camilo Mejía Duque.
- Roberto Gómez.
- Eustorgio Sarria.
- José Luis López.
- Vicente Gallo.
- Gonzalo Mejía Echeverri.
- Fernando Jaramillo A.
- Tiberio Ochoa U.
- Fabio Gártner.
- Pedro J. Gaviria P.

“La Hermana Blanca” el sábado en el Pereira

El Teatro Pereira presentará el sábado una de las más grandiosas producciones parlantes del año:

“LA HERMANA BLANCA” obra suprema de la Metro Goldwyn Mayer, interpretada por dos luminarias del cine moderno: Helen Hayes y Clark Gable.

“LA HERMANA BLANCA” es una de las más bellas y delicadas historias que se han filmado, y la interpretación de los dos famosos artistas que tienen a su cargo los dos primeros papeles, es absolutamente genial.

Un drama de exquisito romanticismo, de sentimiento que llega al alma, de pasiones que subliman el corazón humano y arrancan lágrimas a los espectadores.

- Emilio Correa Uribe.
- Guillermo Echeverri.
- Pedro A. Restrepo.
- Carlos Marulanda B.
- Jose J. Hoyos Toro.

presentado con la suntuosidad y derroche que acostumbra la Metro en todas sus producciones.

Helen Hayes y Clark Gable. Los dos nombres de estos dos insignes intérpretes de tantas películas que el público no olvidará jamás, bastarían para garantizar las excelencias artísticas e interpretativas de este prodigioso film. Raras veces tenemos la oportunidad de admirar una obra cinematográfica de tan finos valores, de tan positivo interés espectacular y dramático.

“LA HERMANA BLANCA”, historia de amor, romanticismo y pasión, ha constituido el mayor éxito de este año en los mejores cines del mundo, y solamente en Bogotá, Cali y Manizales, las entradas obtenidas con esta obra, sobrepasan los límites de todo lo anterior en materia de éxitos teatrales.

No dudamos que nuestro culto e inteligente público que sabe apreciar las producciones magníficas y sensacionales que siempre presenta el Teatro Pereira, encontrará en la “HERMANA BLANCA” algo digno de su aplauso y de su comentario elogioso.

Vea el sábado en el Teatro Pereira: “LA HERMANA BLANCA”, el film que usted sentirá vibrar en el corazón.

T. P.

Edicto Emplazatorio

El Juez primero del Circuito de Pereira.

C I T A :

A todos los que se crean con derecho a intervenir en la diligencia de inventarios y avalúos de los bienes de la sucesión del señor Carlos E. Botero, cuyo juicio se ha declarado abierto en este juzgado por auto de fecha veintinueve de febrero próximo pasado, para que se presenten a hacer valer sus derechos en tiempo oportuno.

Para los efectos del art. 937 del C. J., se fija el presente edicto en la Secretaría por el término de un mes y se da copia para su publicación.

Pereira, 12 de Marzo de 1934.

El Juez 1º del Circuito,

NICOLAS PEÑA C.

El Secretario,

Benjamín Buitrago H.

Tiene estampilla anulada por valor de cinco centavos.

ANTEOJOS. Un buen surtido en la Droguería de

Jorge Gutierrez,

El Ferrocarril de Caldas avisa al público.

Que a partir del próximo domingo 22 del presente empezará a regir el nuevo itinerario de trenes así:

El tren de la mañana saldrá de Manizales para Armenia y Cartago a las 7 a. m.

El tren de la mañana saldrá de Armenia para Manizales a las 6 a. m.

El tren de la mañana saldrá de Cartago para Manizales a las 7 a. m.

Manizales, octubre de 1933
El Gerente,
ANTONIO ARANGO G.
El Secretario,
Ernesto Arias Mejía.

PIDA

a la Cía. de Gaseosas Posada Tobón Carrera quinta calle 18. Teléfono N° 450 todas las bebidas que necesite, inclusive cerveza Poker.

Antonio Martinez M.
Concesionario

Quiere verse bien atendido y pasar un rato agradable? Visite el

BAR COLOMBIA

Esmerado servicio de cantina, juegos permitidos, café, heladería y copas.

Corrección y cultura en los servicios. Está abierto día y noche. Carrera 8a. Calle 15. Teléfono. 729.

LINDOS colores en papel de colgadura. Droguería de

JORGE GUTIERREZ

ACREDITE SU NEGOCIO

Vendiendo telas

SAMACA

Almacén de Pereira.

CALLE 18

Nos. 79 y 81.

**TIPOGRAFIA
VARIEDADES**

Le hacemos sus trabajos en muy buenas condiciones y a precios sumamente bajos

LLAME AL TELEFONO 266

CALLE 18, ENTRE CARRERAS 6a. y 7a.

- PEREIRA -



CON LAS CAJETILLAS VACIAS
DE **Pierrot y Pielroja**
PUEDE UD. ADQUIRIR TODO LO QUE NECESITE
EN EL
Almacén Pierrot
Cia. Colombiana de Tabacos

Para mejor servir al público

hemos montado en esta ciudad una fabrica en donde estamos elaborando

El chocolate Villegas

LA EXPERIENCIA ADQUIRIDA EN MUCHOS ANOS Y LA MODERNA MAQUINARIA DE QUE DISPONEMOS NOS PERMITEN OFRECER HOY

- Un producto de confianza -

CONOZCALO

CIA. NAL. DE CHOCOLATES

KIUHAN HNOS.

Cali y Pereira
IMPORTADORES

Acaban de recibir terciopelos de alta calidad para trajes y anho para cortinas y muebles.

Popelinas finas garantizadas de color firme y un completo surtido de medias para hombres, mujeres y niños. - Teléfono 3-1-6

Resolución número 2

Por la cual se reglamenta el gremio de vendedores de lotería en la ciudad.

El Inspector de Tránsito y Aseo, en uso de sus facultades legales y teniendo en cuenta que a diario se presentan anomalías en el expendio de billetes de la lotería y rifas, que defraudan el Fisco Municipal y perjudican grandemente a terceros:

RESUELVE

Art. 19. Desde el día veinte del presente mes en adelante queda absolutamente prohibido el expendio de loterías a los individuos que no tengan la licencia correspondiente, que expedirá este despacho.

PARAGRAFO. Para la expedición de esta licencia debe presentarse a esta oficina un certificado delos personas honorables, que atestiguen por la buena conducta y honradez del aspirante; Solicitud por escrito del agente a quien va a prestar sus servicios; Certificado de que no ha sufrido condena y certificado del Inspector Municipal de Higiene.

Art. 29. A los individuos a quienes se les expida una licencia, están en la obligación de usar una cachucha de color azul oscuro y con la leyendo "Lotería".

Art. 39. Los vendedores de loterías o rifas están en la obligación de presentar a la policía o a las autoridades que lo soliciten la existencia de billetes o boletas.

Art. 5. La Tesorería General reglamentará la forma en que deban presentarse

las remesas de billetes de loterías o rifas para el mejor control de los impuestos a que dieren lugar.

Art. 6. Las contravenciones a la presente resolución, serán castigadas de acuerdo con lo estatuido en la ordenanza N° 34 de 1922. La presente resolución necesita la aprobación del Sr Alcalde.

Dado en Pereira, a los siete días del mes de marzo de 1934.

El Inspector.

J. ANTONIO HOYOS TORO

El Secretario.

RECAREDO DIAZ

Pase al señor Alcalde para su aprobación.

R. DIAZ

ALCALDIA MUNICIPAL

Pereira, Marzo diez de mil novecientos treinta y cuatro.

Aprobada la anterior resolución, dictada por la Inspección de Tránsito. Archívese un ejemplar y devuélvase el otro.

El Alcalde,

FERNANDO JARAMILLO

El Secretario,

RAFAEL GALLEGO R.

— La electricidad en su casa le resuelve todo problema que Ud. tenga. La encuentra donde Manuel Villegas.

ANTEOJOS un buen surtido en la Droguería de

JORGÉ GUTIERREZ

Edicto

El Juez Primero del Circuito de Pereira,

HACE SABER:

Que por auto de fecha primero de Marzo corriente, se admitió la primera tercería, introducida por el Dr Eustorgio Sarria cesionario de Alfredo Lloreda, en el juicio ejecutivo que en este despacho adelanta el señor José Salazar y Salazar contra Carlos Gori.

Para los efectos del artículo 1.065 del Código Judicial, se fija el presente edicto en lugar público de la secretaría por el término de un mes y se da copia al interesado para su publicación en un periódico de la localidad.

Pereira, 8 de Marzo de 1934.

El Juez 19 del Circuito,

NICOLAS PEÑA C.

El secretario,

Benjamín Buitrago H.

(Tiene estampillas anuladas por valor de cinco centavos)

SE VENDE

Por muy bajo precio una bellísima propiedad, con vivienda muy cómoda, cinco cuadras de potrero y está situada a dos cuadras de SAN JERONIMO.

Si le interesa el negocio entíendase con

MARCELIANO OSSA. Llame al teléfono 2 1-6

Edmond Zaccour

Cali - Bogota - Pereira

Renovamos constantemente nuestro surtido.

Precios fuera de competencia.

VENTAS AL POR MAYOR

RENTAS DEPARTAMENTALES

Producimos perfumes iguales a los extranjeros

CHIPRE y JAZMIN

Son los preferidos por las damas de gusto refinado.

Cuero de Rusia y Maderas de Oriente

DE EXQUISITO AROMA

ROSA FLORAL

Es una alta calidad sin competencia

AGUA DE COLONIA Igual a la extranjera

Precios Rebajados

TIPOGRAFIA MODERNA - PEREIRA.
PAPELERIA DE Impresos UTILES DE ESCRITORIO
TALLERES DE ENCUADERNACION TELEFONO 622

Sucesos Calle arriba, Calle abajo

Página de información local a cargo del cronista J. J.

Acaba de ser capturado el prófugo Marco Fernández. Que se preparen quienes le facilitaron la fuga.

El rayo que cayó en la cúpula de la iglesia. La lógica de un Policía. El regimiento recupera su caja fonética. Portón abierto a las tres de la mañana. Los cardiacos no podrán ir al Caldas. Dn. Isaac atiende una insinuación de este Diario. Nuestro contador Cardona Henso y el regalo a su prometida. & &

Un policía sitúase frente a nuestra mesa de redacción. Nos saludó militarmente.

—A sus órdenes.
 —Señor Cronista, vengo a darle un dato.
 —Con mucho gusto.
 —Pero...
 —Le entendemos. Tenga la absoluta seguridad de que no diremos ni su nombre ni su número para evitarle un dolor de cabeza con don Isaac.
 —Oiga, don repórter: yo estaba de turno en la plaza de Bolívar ayer a las tres de mañana cuando la tronamentó.

—Y qué...?
 —Me encuévete cerca al Riello; los candelaos me tenían encandelillado y los true nos aturdirón.

Me acordé de una oración a la Virgen del Carmen y otra a Santa Bárbara. Reza-ba la última cuando estalló el trueno gordo y ¡suaz! se fue la luz. Un rayo cayó sobre la cúpula de la Iglesia, corrió por el alambre y fue a clavarse al patio de la casa cural.

—Nada de raro tiene esto, amigo.
 —Mucho, don J. J., cuando yo estaba en la escuela, allá en mi pueblo de Aranzazu, recuerdo que el maestro nos decía que el rayo buscaba el oro...

—Y qué quiere decir con eso?
 —Pues como EL DIARIO dijo que la custodia de oro, la que regaló doña Lucía Gu-

tiérrez de Botero, se había convertido en una hoja de lata...

—Explíquese, señor agente.

—Quiero decir que la "otra" puede estar guardada o enterrada y por ese motivo el rayo se localizó muy cerca al precioso tesoro.

—Tiene usted mucha razón y cuente que publicaremos sus impresiones, guardándole la reserva acerca de su nombre.

—Le quedaré muy agradecido y después volveré a contarle muchas cosas relacionadas con un «bulto» que se ve a «altas horas» en el patio de la cárcel de mujeres.

—Maravilloso. Nosotros sabemos algo de ese «bulto», pero queremos más detalles.

—Yo se los daré.
 —Mil gracias. Y vaya una pregunta para despedirlo:

—Cree usted que ese «bulto» es de este mundo o del otro?

—Para mí tengo que es una ALMA que está EN PENAS...

Displicente y huraño habló anoche Pachito Cardona, nuestro contador, sobre el libro de caja.

—Qué pena te consume, Francisco?

—Quiero sorprender a mi prometida el sábado que vaya a Circasia, con un regalo y no acierto.

—Yo en tu lugar le llevaría un corte de paño para abrigo de los que acaba de

desempeñar Antonio Robledo y Cía. Los hay en diferentes colores. Bellos, sonados como dicen las muchachas casaderas.

—Te agradezco Joto; ese es el regalo apropiado para mí.

—Claro. El novio debe regalar algo práctico. En la semana de Dolores te a punto otro presente para la futura.

—Sabré agradecerle, J. J.

La Dirección Nacional de Higiene, por conducto del doctor Franco, jefe de la Unidad Sanitaria, ha nombrado Inspectores de Sanidad a los señores José María Álvarez, Octavio Escobar, Aristóbulo Noreña y Jaime Mejía, quienes se encuentran en ejercicio de sus funciones.

La designación de estos caballeros para el delicado puesto que les corresponde desempeñar nos parece muy acertada pues los designados son personas competentes y de reconocida honorabilidad.

Reciban nuestros parabienes.

Esta noche debe terminar la audiencia en la causa seguida contra Luis Pacifico Giraldo, protagonista de la sangrienta tragedia ocurrida en el corregimiento de La Celia, el 26 de mayo de 1932 y que culminó con la alevosa muerte de Jesús A. Correa.

Estas audiencias no han causado ninguna sensación, y tanto es así, que se pueden contar en los dedos de las manos los asistentes a la barra, y sobran dedos.

Lo que causó terror fue el crimen cometido en el caserío de La Celia por la forma tan espantosa como se llevó a cabo, patrocinado por la misma autoridad que está constituida para proteger la vida de los ciudadanos, y no para atentar contra ella.

Lo que sí causará sensación en el público es el fallo que profiera el Jurado ya que, en las más de las veces, el sentimentalismo ha primado y los grandes delitos se quedan impunes.

Nosotros tenemos en preparación la reseña única de este suceso, puesto que uno de los redactores de este Diario, se trasladó inmediatamente al lugar de los hechos y pudo apreciar cómo pasaron los acontecimientos, que no son como los relata «La Patria» quizá porque se los han suministrado acomodaticiamente.

Hablamos con don Isaac Gómez, jefe de la policía y nos manifestó que estaba muy de acuerdo con la insinuación de EL DIARIO en que las retretas matinales de los días domingos deben ejecutarse en el centro de la plaza y no bajo un frondoso mango.

Pero—nos agregó el señor

Gómez—la del domingo será de «pruebas», porque si nuestras damas no amenizan con su presencia tan bello acto, quedarán suprimidas esas audiciones musicales.

Muy sensible fuera que en Pereira no prosperaran las retretas matinales por falta de quorum femenino.

Tenemos la noticia más sensacional de la temporada superior al robo de la custodia y a la muerte de Ernesto Holguín.

Marco Fernández, el temible bandolero que se «fugó» de la cárcel de esta ciudad en la memorable noche del 26 de febrero próximo pasado, acaba de ser capturado por las autoridades de Chaparral (Tolima), gracias a la actividad con que procedió nuestro dinámico Alcalde, don Fernando Jaramillo Ángel, funcionario éste que libró los correspondientes exhortos a todas las autoridades de la República, con el fin de que se apresara al «fugitivo» Fernández.

Dentro de cuatro días regresará al penal, el célebre don Marcos y entonces sabremos cómo se evadió la «noche aquella» y quiénes le facilitaron la salida de la ergástula.

En un principio se le colgó el San Benito al guardián Marcos Ocampo, pero como el molino de la providencia muele despacio, pero muele siempre, ya veremos y sabremos de las maniobras ejecutadas para facilitarle la salida al autor del crimen perpetuado en Armenia, en el año de 1932.

Paciencia, bondadosos lectores.

Bueno es que la autori-

dad policiva tome nota de las palabras pronunciadas por un distinguido galeno, anoche en el Savoy: toda persona neurasténica y cardíaca debe abstenerse de concurrir al Caldas, durante las noches del sábado y domingo en que pasará por la pantalla la emocionante cinta EL DUENDE RAUDO.

Está muy bien el preventivo, pero aquí hace lo que le dá la gana el tal Emilio Vélez.

Hoy, a las tres de la mañana, pasó por frente a la casa del doctor Benjamín Gómez Duque, el agente de la seguridad, N.º 87 y vió que tanto el portón como las demás puertas de la sala y alcobas estaban de par en par.

El agente llamó y no fue poca la sorpresa de aquella familia, cuando se dieron cuenta de que habían estado a merced de los cacos.

J. J.

EL BANCO AGRICO LA HIPOTECARIO

Avisa al público que está abierta en sus oficinas LA CAJA COJOMBIANA DE AHORROS

La única que tiene en el país la garantía del Estado. Su activo, perfectamente líquido y saneado es de una solidez inquebrantable. Estudie usted las excepcionales buenas condiciones que ofrecemos a nuestros depositantes, y procederá inmediatamente a abrir su cuenta.

La cerveza alegra la vida sin perjudicar la salud

¡TOME POKER!

Consorcio de Cervecerías Bavaria S. A.

BERNARDO MEJIA M.

ACABA de recibir un bellissimo surtido de tapices de lana
PRECIOS MODICOS

Directorio profesional de 'El Diario'

La publicación de un aviso de estos, vale 1.50 mensuales y da derecho a la suscripción del periódico que llega a domicilio todas las noches. Envíe usted inmediatamente su aviso para quedar incluido en el Directorio profesional de la ciudad. - Si a usted le interesa uno de estos anuncios, llame al teléfono 266, que inmediatamente será atendido.

Médicos

DR. GUILLERMO Echeverri
MEDICO-CIRUJANO

Teléfonos: Consultorio 225
Domicilio 334

Dr. Arsacio Vélez Marulanda
MEDICO CIRUJANO

TELEFONO 9225

Dr. Emilio Trujillo
MEDICO LEGISTA

TELEFONO. 300

Laboratorio Clínico
Dr. JARAMILLO Arango

Teléfonos: 733 y 704

Dr. Eduardo Ramírez
MEDICO CIRUJANO

Carrera 7a. entre calles 17
y 18. - TELEFONO 712

DR. MANO TULLIO RAMIREZ GUTIERREZ
Médico Cirujano, con estudios en
EUROPA. Consultorios: Calle 18
entre 7a. y 8a. - Nos. 74 y 76
y domicilio. - Carrera 7a No 406.
TELEFONOS 810 y 647

Dr. Arturo Campo Posada
Enfermedades digestivas. - Ciru-
gía en general. Teléfonos: Con-
sultorio 448 - Domicilio 423

Carrera 8a. No. 735

DR. SIXTO MEJIA
MEDICO CIRUJANO

Teléfono 291

Dr. Eduardo Uribe Ruiz
INSPECTOR DE HIGIENE

Vacunación permanente

DR. M. VILLA VIEIRA
MEDICO VETERINARIO

Se encarga de todo lo rela-
cionado con su profesión
LLAME AL TELEFONO 404

Abogados

DR. ALBERTO CONSTAIN
ABOGADO
Teléfono 483

Defensas ante el Jurado.

DR. LUIS Edo. OCHOA GUTIERREZ
Abogado

TELEFONO 701

Dr. F. NIÑO TORRES
ABOGADO

TELEFONO 322

JUAN VICENTE DIAZ
ABOGADO

Carrera 7a entre calles 18 y 19
Número 255.

JOSE VALENCIA Caballero
ABOGADO

Ejerce su profesión en las Cir-
cuitos de Pereira y Cartago,
TELEFONO 415 - Local:
Carrera 8a. entre calles 21 y 22

Gabriel González L.
ABOGADO

Oficina frente al Hotel Sa-
voy. TELEFONO 311

Rafael Rodriguez
ABOGADO

Oficina: Calle 21 entre carre-
ras 7a. y 8a. - Nos. 96 y 98

Antero Angel y Guillermo Angel Ramirez.
- Abogados en asociación -
Carrera séptima, número 404
TELEFONO 363

Carlos Toro Suarez
ABOGADO

OFICINA: Carrera 7a.
calles 18 y 19 - Número 559

TELEFONO 211

SR. DR:
Ocupe Ud. este lugar. Va-
le solamente 150 mensual

LLAME AL TELEFONO 266

Vida Social

PESAME

muy sentido lo enviamos al distinguido caballero y amigo don Ramón Castaño y a toda su apreciable familia, por el fallecimiento del señor Juan de J. Vallejo, ocurrida ayer en la ciudad. Bien sabe don Ramón y saben los suyos como les estamos acompañando en esta hora dolorosa de su vida.

J. B.

ANTENOCHES

regresó a la ciudad, procedente de Cali y en compañía de su distinguida esposa la señora doña Angelina Vásquez de Mercuri, nuestro distinguido amigo el doctor Iginio Mercuri, a quien presentamos atento saludo, deseamos que le sea grata su estadía en la ciudad.

YA MEJORANDO

de sus dolencias la señora Marija Posada de Martínez. Muy complacidos estamos de asociarlo así a nuestros lectores.

ANTENOCHES

estuvo entre nosotros el señor José María Londoño, Personero de la vecina población de Marsella, quien se dirige a Manizales en el desempeño de una importante comisión ante la Asamblea. Cordial despedida le presentamos.

HA ESTADO

en la ciudad el señor Enrique Barón, a quien saludamos y despedimos a la vez ya que hoy regresó a Cali.

DE CALARCA

han venido don Rafael y doña Nohemy Restrepo Ossas, a quienes saludamos de modo muy atento, deseamos que le sea amable su estadía entre nosotros.

DE RIOSUCIO

ha venido a la ciudad don Enrique García H., a quien saludamos de modo muy atento.

- Dr. Manizales, en viaje de negocios el señor Carlos Tulio Durán, muy atento saludo le presentamos.

- A Manizales siguió el señor José Ángel M. ya, quien ocupará un puesto en la policía. Atenta despedida.

OPERADO

en la mañana de ayer fue operado en el Hospital San Jorge, el señor Rafael Rivera, habiendo intervenido en la dicha operación los doctores Sixto Mejía y Arturo Campo Posada. Deseamos la mejoría total del operado.

FERIAS

El resultado de las últimas ferias verificadas en la ciudad fue el siguiente:
600 terneros pequeños, a \$12 cada uno; 400 novillos de ceba, a 25 y 28 cada uno; 100 vacas paridas a 40 pesos cada una; 120 vacas horras, a 18 cada una; treinta novillos gordos, a 0.12 el kilo; 18 vacas a 0.09 y medio el kilo; diez toros puros Holstein a setenta cada uno, ciento cuarenta mulas a cuarenta y cinco y cincuenta cada una; cien bestias caballares, a cuarenta pesos cada una; diez caballos de silla; y diez mulas, de los cuales se vendieron a doscientos cincuenta las mulas y a ciento cincuenta los caballos. Los cerdos se realizaron a cuatro los de término medio; los mamonas a dos; los de ceba a seis; a cuatro y cuatro cincuenta la arroba basculada de los gordos. Falta ron reses para atender la demanda de solicitudes.

DELICADO

de salud continúa nuestro apreciado amigo don Benjamín Angel, quien administra "La Patria en esta ciudad. Lo lamentamos muy de veras.

ENFERMITO

de suma gravedad se encuentra el pequeño hijo de don Favio Maquera y de doña María Gutiérrez de M. Deseamos la mejoría del chiquillo.

SIGUIO

hoy para el Valle en asuntos relativos

ESTA

ya mejor de la novedad que la retina en el lecho, la señorita doña Mariona López, cuya mejoría total de seamos muy de veras.

Otro triunfo de Pereira

Manizales 14

Marzo de 1.934

Concejo, Diario.

Pereira

Acaba pasar tercer debate aumento seis Maestros y seis Maestras Urbanas ésa.

García, Cardona, Correa

Puertas usadas

se compran tres que están en buen estado y que tengan la medida satisfactoria. Entenderse con Abraham Lopez en el Parque de la Libertad.

Joyería y Relojería

'EL ARTE'

Acaba de llegar un enorme surtido de joyas y artículos para regalo que satisfacen el gusto más refinado.

3a. calle real

TELEFONO: 438

Visítela

De la Sociedad de Mejoras Públicas

Pereira, Marzo 14 de 1934

Señor Director de

'EL DIARIO'

Presente

Tengo el gusto de poner en conocimiento de usted que, por iniciativa del H. Concejo Municipal, se ha resuelto reorganizar la Sociedad de Mejoras Públicas de Pereira, en reemplazo de la que era Junta de Ornato y Embellecimiento.

Para la organización de dicha Sociedad, se ha echado mano de la mayor cantidad de personal posible dentro de los elementos sobresalientes de la sociedad. En la sesión inaugural se constituyó la Junta Directiva, en la siguiente forma: doctor Jorge Ros Martínez, doctor Bernardo Mejía Jaramillo, don Gonzalo Vallejo, don José Tejada y el ausente.

Hecha la votación para la presidencia de dicha Junta, se me discernió el alto honor de desempeñarla.

La Sociedad de Mejoras Públicas de Pereira está animada del más fervoroso entusiasmo para llevar a feliz término todas las iniciativas que salgan de su seno y de la sociedad en general. No se oculta a usted que para el buen desarrollo de estas labores, la prensa local, representada en su prestigioso diario, nos prestará invaluable servicios.

Necesitamos para llevar a cabo nuestras vehementes aspiraciones crear, ante todo la conciencia de la estética urbana y de las necesidades higiénicas de Pereira en el espíritu de sus habitantes.

Nuestro programa de embellecimiento en los diferentes sectores de la ciudad, necesita para llegar a su fin, la colaboración constante y decidida de todas las entidades oficiales y particulares y de todos y cada uno de los ciudadanos, sin ella, nuestras mejores intenciones serían estériles.

Agradecemos el importante y decidido apoyo que su periódico nos ofrece en nota de ayer y aceptamos el ofrecimiento galante de sus columnas para hacer públicas nuestras iniciativas.

Por medio de EL DIARIO hacemos la insinuación a todos los ciudadanos para que presenten bien sea verbalmente, o por escrito, sus iniciativas en pro de, mejoramiento de la ciudad ante la Sociedad de Mejoras Públicas.

S. M. P.

ARTURO CAMPO P.
Presidente

- Lindos colores en papel de colgadura - Droguería de

Jorge GUTIERREZ

LEA UD. "EL DIARIO"

El Expreso Tobón

AVISA

QUE DESDE EL DIEZ DEL PRESENTE

mes, han empezado a funcionar sus nuevas oficinas en Medellín,

La Dorada, Honda, Neiva y ciudades intermedias.

Estricto cumplimiento y honradez son nuestro lema

EXPRESO TOBON

TEATRO PEREIRA

HOY JUEVES de gala a las 9 en punto HOY

Presentamos uno de los más grandiosos estrenos del mes.

"LA PELIRROJA"

CON JEAN HARLOW Y CHESTER MORRIS

Odiada por las mujeres... adorada por los hombres.....le conviene a Ud. prevenirse contra la más temible vampiresa moderna.....

La historia de una mujer, de una moderna Cleopatra que constituyó el terror de la sociedad!

UN DRAMA QUE USTED NO OLVIDARA NUNCA

PRECIOS: Platea 040 Niños 020 - Preferencia 020 - Luneta grandes 015 Niños 010

Sabado, 'LA HERMANA BLANCA' El éxito del año.

Mañana viernes extraordinario

Un gran estreno parlante marca PARAMOUNT:

"VIDAS CRUZADAS"

Con Carole Lombard

Un interesante film de la vida moderna en un famoso hotel de Europa.

DOS PERSONAS CON UNA BOLETA

Mañana Viernes.

Ya viene

"El Cantar de los

Cantares"

"Los demonios del mar"

En tal día.....

MARZO 15 1792

Asesinato de Gustavo III de Suecia.

Pues, señor este era un Rey ilustrado, y por tanto liberal, que comenzó a reinar dando facilidades a las clases bajas para que fomentasen el comercio y la industria, aboliendo la tortura en los juicios, decretando la libertad de imprenta e instaurando, en fin, cuantas medidas progresivas pudo y supo, y que terminó su reinado asesinado cochinamente de un tiro por la espalda. "Inconvenientes de la tolerancia", dirá algún simpático retrógrado. Y yo diré que sí. La tolerancia tiene, sin duda, graves inconvenientes, y es indudable que la tolerancia de Gustavo III de Suecia fue lo que hizo que a este pobre monarca ilustrado, y liberal, le metieran una bala por la parte.

Gustavo III amaba a su pueblo, y porque le amaba se propuso redimirle de la tiránica servidumbre en que la nobleza sueca, aprovechando su poderío y el de su aïa da y similar la nobleza moscovita, le tenía sumido. Contra ese doble despotismo se volvió el Rey amante del pueblo, y dando una Constitución a su Estado, dejó a los nobles igualados a los plebeyos, y declarando la guerra a Rusia, anuló el influjo de los moscovitas en Suecia.

Ambos radicales determinaciones molestaron a algunos, y estos algunos se pusieron a conspirar furiosamente contra aquel Rey, que se permitía ser liberal. Esto os extraña. "¿Quién preguntáis, se molestó por cosas semejantes?" ¡Quién había de ser, hermanos míos! Los nobles. Los nobles se disgustan de modo feo cuando se protege a los plebeyos.

La nobleza sueca comprendió que con un Rey como Gustavo III no había manera posible de continuar explotando al pueblo. Y sin andarse con paños calientes, decretó la supresión de Gustavo III, no sólo a fin de con tal supresión quitarse un estorbo, sino para que supresión tal sirviera de escarmiento a los Monarcas que se sintieran con ansias progresivas. También convino la nobleza en que la repetida supresión se hiciera del modo más posible.

Los Condes de Horn y Riwig, los Barones de Bielke y de Gechtin y los caballeros de Lichorn, oficial de los Guardias reales, y Ankartrem, coronel de Granaderos, fueron designados para efectuar la preciosa faena proyectada. Y por Dios que cumplieron como lo que era la noble misión que se les había encomendado.

En el teatro de la Opera de Stokolmo se celebró un baile de trajes al que asistió el Rey, y al que asistieron los conjurados disfrazados ingeniosamente para que no se les conociera. Estos, dando risas y gritos, rodearon a aquél, y cuando Gustavo, gritando y riendo, trata de zafarse de sus embromadores, uno de ellos, el coronel Ankastrem, le soltó un pistoletazo entre las dos paletillas.

Trece días después el 28 de marzo de 1792, exoió Gustavo III de Suecia, arrepentido sin duda de haber sido tolerante, pues cabe creer que en la docena larga de días que permaneció en el lecho agonizando, se convenció de que si no hubiese favorecido la causa del pueblo los nobles no se hubieran disgustado, ¡Y no habiéndose disgustado, no habrían exteriorizado su disgusto metiéndole noblemente una bala por la espalda!

LUIS de OTEYZA

El Honorable.

(VIENE DE LA 39)

se aprobaron en primer debate los siguientes proyectos de ordenanza:

"Por la cual se unifica la contabilidad en algunos municipios del departamento". "Por la cual se auxilia una casa de beneficencia en el municipio de Salamina". "Por la cual se crea la caja de ahorros de los maestros de Caldas". "Por la cual se abre un crédito legislativo extraordinario a la ordenanza de apropiaciones vigentes". "Por la cual se reforma la ordenanza N.º 39 de 1933". "Por la cual se concede un anticipo al municipio de Salamina".

PARA SEGUNDO DEBATE

Fueron aprobados en segundo debate varios proyectos, entre ellos uno que auxilia a un Instituto del municipio de Salamina con pesos 1.750.00. En este mismo proyecto quedó incluido un artículo nuevo presentado por el H. D. Barrera a fin de que se auxilie al municipio de Victoria con \$ 5 000.00 para la construcción de un acueducto.

El Secretario de Hacienda pide a los HH. DD. que miren bien en la presentación de sus proyectos para que puedan quedar incluidos, ya que se va a ver en el caso penoso de desatender muchos de los proyectos que implican erogaciones, por la razón muy clara de que los HH. DD. no hacen sino pedir auxilios sin cuadrar el próximo presupuesto y sin saber de qué partida se va a disponer.

Los HH. DD. Ayaís y Ramirez manifiestan al señor Secretario que es de imperiosa necesidad que se tenga en cuenta en la repartición del presupuesto a esta región, pues la antigua provincia de Manizales parece que no forma parte del departamento de Caldas, ya que nunca los gobiernos se acuerdan de ella para nada. También fue aprobado el proyecto de ordenanza "Por la cual se decreta el sosteni-

Sociales

SIGUIERON

en las horas de la mañana con dirección a Palmira en donde piensan fijar su residencia, el distinguido caballero don Arturo Mejía, su señora esposa doña Mercedes Angel de Mejía y sus pequeños. Los acompaña también la distinguida y espiritual señorita doña Gabit Angel E. Atenta despedida y feliz viaje deseamos a los precisados viajeros.

VIAJO

a Manizales la distinguida dama doña Geneveva U. v. de Jaramillo, a quien despedimos de modo muy atento y cordial, deseando que lleve buen viaje.

—La señorita Lucía Gutiérrez viajó también a Manizales. Le presentamos atenta despedida y deseamos que lleve buen viaje.

—Don Carlos Gutiérrez y su esposa doña Cecilia de Gutiérrez viajaron a Manizales. Les presentamos atenta despedida y deseamos que lleven un feliz viaje y que regresen pronto.

—El señor Pedro López, siguió para Manizales.

—Estuvo entre nosotros procedente de Ansermas y siguió su viaje a Manizales el doctor Eduardo Arias Suárez, a quien despedimos con toda atención.

miento de una beca en la Facultad Nacional". El H. D. Escobar le agrega un artículo nuevo, quedando reformada en el sentido de que no sea una, sino dos becas duradera cada una de ellas por dos años y estipulando que no se deben dedicar a determinadas personas, sino abrir un concurso entre las maestras que hayan hecho curso de información.

Siendo las seis más quince minutos, se levantó la sesión.

Corresponsal Especial.

TEATRO CALDAS PEREIRA
PRIMERA EMPRESA
EMILIO VELEZ

Manana viernes se despiden de Pereira el cantor de las Américas José Mojica, el ídolo de los públicos, con su enorme película

"CUANDO EL AMOR RIE"

SABADO y DOMINGO en nocturnas, dos noches de continuos sobresaltos viendo y oyendo la estremecedora película parlante.

"EL DUENDE RAUDO"

Creación cumbre de Red Granger el atleta mayúsculo de renombre Universal, el campeón ídolo del futbolismo americano.

Es una película empujadora que no deja respirar a ningún espectador porque "El Duende Raudo" presenta a cada minuto luchas formidables, siniestros ferroviarios, catástrofes aviónicas. Goce, sufra, tiemble, grite, aplauda y ría. La alegría por todas partes viendo "EL DUENDE RAUDO".

El matinee del domingo téngalo en cuenta. Será algo desconcertante.

Acuérdese de "Santa", "La Casa de la Discordia", "Los secretos del mar" bella obra en colores. «La Secuestrada» «El protector», «Mano a mano».

Crespón Rodier Y ORGANDI RIZADO son las últimas novedades que acaban de llegar al Almacén de JOSE CORTES R. SOLICITE PRECIOS